



日本共産党品川区議会議員

週刊 みやざき かつとし ニー入

事務所 品川区豊町6-2-1 Tel.3786-6674

2010年4月18日 No.704

日本共産党品川区議団ホームページは [共産党 品川](#)



国民健康
保険

保険料が今年も値上げ

年収300万の4人家族で14311円も

<モデル世帯>				
収入	年金所得者（65歳以上） 1人世帯			
	2009年度	2010年度	増減	増加率
100万円	11,160円	11,970円	810円	7.26%
200万円	74,330円	72,605円	-1,725円	-2.32%
300万円	160,810円	174,624円	13,814円	8.59%
収入	給与所得者（65歳未満） 1人世帯			
	2009年度	2010年度	増減	増加率
100万円	37,200円	31,920円	-5,280円	-14.19%
200万円	156,298円	169,989円	13,691円	8.76%
300万円	287,804円	315,013円	27,209円	9.45%
収入	給与所得者（65歳未満） 4人世帯			
	2009年度	2010年度	増減	増加率
300万円	179,829円	194,140円	14,311円	7.96%
500万円	328,505円	362,160円	33,655円	10.24%
700万円	497,237円	556,840円	59,603円	11.99%

保険料払えず医者にかかれぬ事態が増えています。



毎年のように上がる国保料。「高くても払いたくても払えない」事態が増えているのに3月31日の区議会臨時会で、年収300万の4人家族で1万4千円余も国保料を値上げする提案に自民、公明、民主、生活者ネット、無所属議員らが賛成、可決しました。

今回の国保料改定には、失業などにより収入減となった方に対する減額措置の拡大や延長など改善点もあります。しかし、保険料そのものは大幅に上がりするもの（表参照）。国民の所得が減り続ける中、さらに、保険料を払えない事態が増えるのではないかと心配されます。この値上げに日本共産党は反対しました。

自民・公明政権の「構造改革」規制緩和で増加した非正規労働者や、リストラによる失業者が国保に流入、もともと加入していた自営業者の廃業も増加。国保財政は一気に厳しくなりました。政治の責任で国庫負担を引き上げ、保険料引き下げの手だてこそ求められています。

国会でも

国庫負担の増額を要求 首相「財源確保したい」

国保料が高すぎて払えず、保険証を取り上げられ、病院にもかかれなくなって命を落とす—こうした事態が全国で多発、社会問題になっていきます。日本共産党は国会でも国保の改善を求めて奮闘しています。

鳩山由紀夫首相は、3月4日の参院予算委員会で「保険料の水準は）相当高いという実感を持っている」と答えました。これは日本共産党の小池晃参院議員の質問に対する答弁。小池議員は高すぎる国保料と保険証取り上げは、直ちに手だてを取るように求めました。

国庫負担率引き上げを

保険料高騰はの最大の原因は自民・公明政権が国庫負担を引き下げ続けてきたことにあります。1984年度に50%だった国庫負担率が2007年度には

25%に半減。この間、1人当たりの国保料は2倍以上に値上がりしました。小池議員の質問に鳩山首相は「この問題は看過できない。財源確保に努力したい」と答弁しました。

日本共産党は緊急策として国の責任で国保料1人1万円引き下げを提案しています。必要な財源は4千億円。年間1兆円を超える株取引・配当減税を元に戻せばまかなえます。

保険証を取り上げるな

保険料の滞納はどんどん増加。品川区も滞納は加入世帯のおよ

そ2割になっています。品川区は資格証を1700世帯に、短期証は7100世帯に発行しています。小池議員は滞納のほとんどが「払いたくても払えない」ために起きており、懲罰的なやり方は滞納対策としての外れ、貧困をさらにひどくし悲劇を生むだけだと指摘しています。

鳩山首相は「いのちを守る」と言うなら実態の是正に直ちに踏み出すべきです。

無料法律相談は4月23日(金)

生活相談は
随時受付



みやざき克俊事務所
電話 3786-6674

民主は財政支援を 表明していたのに…

2008年の国会で後期高齢者医療制度を廃止する法案審議の際、当時野党だった民主党は「財政的な措置をこの市町村国保赤字問題に対して講じていくのが、まずは緊急的、短期の措置としては非常に重要だ」「9000億弱の予算措置を我が党が政権を取った暁にはさせていただきます」と表明していました(現文部科学副大臣の鈴木寛参院議員)。

ところが、政権についたら後期高齢者医療制度廃止は先送り、市町村国保への財政措置もわずか40億円にとどまっています。医療崩壊といわれる事態をつくった自民・公明に国民が「ノー」の審判を下したのに、これでは政権交代は何だったのでしょうか。



区政報告会を開催しました

4月11日の区政報告会に多くの皆様のご参加をいただき、ありがとうございました。今後も開催しますのでよろしくお願いいたします。
みやざき克俊